

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzetta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Jueves 6 de Mayo de 1920

Núm. 3.376

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La moralidad

Vida superior... es ser morales, eminentemente morales.

Hace días leí ese concepto. ¿Es exacto? Veámoslo. Morales son, a no dudarlo, los que tienen moralidad; y no hay porque poner en tela de juicio que la moralidad es una forma que por afectar a la parte superior del hombre, cuando compenetra su ser e informa sus acciones, le hace vivir una vida verdaderamente superior. Pero es el caso que, en nuestros días, se da con frecuencia el nombre de moralidad a lo que no es moralidad, a lo que de todo tiene menos de moralidad, y en este caso es muy posible que, por una triste confusión de ideas, se dé el nombre de vida superior a lo que debería ser retenido en los límites de vida inferior. Porque si por moralidad entendiéramos un barniz superficial de instrucción unilateral, una forma más o menos elegante de complimentación cívica, confeccionada en el taller de alguna modista de la ciencia o del arte; una tal cual honestidad, en una palabra, que se toma y deja el bastón o el sombrero, claro está que esta moralidad no nos haría vivir una vida superior, que digamos. Es más, esa moralidad podría imponerse cada uno a medida de su gusto y no habría necesidad de que otros nos obligaran a ser morales. En tal hipótesis, para ser morales hasta podríamos prescindir del juicio práctico de nuestra razón natural y con mayor motivo de la razón suprema de la ley eterna de Dios. Pero si por moralidad entendemos algo más sustancial y menos caprichoso, algo más íntimo al hombre y menos superficial, algo más estable y menos mudadizo que el bastón o el sombrero, algo, en una palabra, que no puede dejarse o tomarse a gusto del consumidor, sino que radica en la misma naturaleza racional del hombre, e informando todo su ser gobierna sus actos y lo encamina a su fin, será preciso reconocer que esa moralidad es algo objetivo, universal y absoluto impuesto a todos los hombres universalmente, no ya por el mismo hombre, sino más bien por el Autor del hombre, único ser superior al hombre que puede erigirse en legislador de la conciencia del hombre e imponer la obligación moral de cumplirla. Y en este caso la moralidad no será algo que se impone al hombre a sí mismo, obligándose por sí mismo, sino una ley impuesta al hombre, por quien está fuera del hombre. Dios, en una palabra, es quien impone al hombre la ley moral y el hombre al practicarla reconoce su dependencia de un Ser Superior, Autor de su misma naturaleza y plasmodor invisible de su conciencia, que penetrando en las intimidades de su ser, le comunica la savia vivificada de una vida superior.

Clarín

A nostra Rvdma.

Mare Alberta

Honramos hoy nuestras columnas con la delicada poesía que nuestra ilustre poetisa María A. Salvá ha dedicado a la Rvdma. Madre Alberta Giménez, fundadora del benemérito Colegio de la Pureza, con motivo de sus bodas de oro:

Lliris de Puresa per camins d'espines,
dins càixer de penes nèctar amagat,
cinquanta anys volaren com blanques boirís
i el cel irradiava viva claretat.

P'els aires s'escampa remoreig de festa.
O Mare! és la festa de tes noces d'or;
vibra amb més caucència cada veu xalesta
cada esguard traspassa la joia d'el cor.

I els cors per qui fores estel de bonances,
els que iniciaves per camins sinuos,
un passat evocuen ple de recordances...
O l'edat primera d'els ensomnis blaus!

Les llitres sebudes, quin gotgí! una a una;
coixí, canastreta, tot novel·la... Mes all
que a la més fenera li aidava la lluna (1)
i la meva randa no'm creixia mai!

O el bafar al pati, la tasca acabada!
I els jocs delictuosos vora aquell jassí!

(1) Era a les hores ven corrent entre les
petites condeixables, que de nit, quant elles
corrien, la lluna feia créixer la randa o el
ripunt de les més aplicades.

de floretes grogues que en bella solada (1)
queien per les lloses... Qui no en va collir...

Llavors, quant s'allunya la dolça infantesa
i el vlure comença de l'adolescent,
quant en la mirada ja hi ha més fixessa
i en l'intel·ligència desembarament.

A la rostra pensa encara insegura
espais oferides de noves clarors;
veritat, bellesa... i amb materna cura
llicçons per la vida, consells salvadors.

O Mare! a ta vora la filla aprenia
que es l'ànima eterna i es la vida breu.
Tu fores l'espira que els cors encenia
la flama ardorosa qu'ens acostava a Den.

I fou elx flama jamai extingida,
que en llars cristianes ha donat calor
i als claustrs aroma de mirra exhalada,
qu'es viu holocauste devant el Senyor.

Per això t'inclina reverent la testa
l'estol de tes filles i en fervent anheli
sembla que devallin a la nostra festa
les que amb ales d'àngel volaren al cel.

O tu, qui de totes fores providència,
i oblidar sables si et feiem sufrir,
que és tot cor de mare massel d'indulgència,
i per prodigar-la li basta un sospir.

Tu qui saps que es troben gaubances divines
dins les amargures d'el cor s'abnegat,
lliris olorosos per camins d'espines
i en càixer de penes nèctar amagat.

Nostres homenajes acull generosa;
tes filles t'aclamen i en cercle ideal
et fan de sos braços garlanda amorosa...
Que et sia preluat de glòria eterna!

María Antònia Salvá

1 de Maig de 1920.

Los Juegos Florales de Barcelona

El discurso de Joffre.—Detalles de la Memoria.—Recuerdo a Miguel B. Oliver.

De la reseña de los Juegos Florales que publica «La Vanguardia» copiamos los siguientes párrafos:
«Acallados los aplausos, el alcalde pronuncia las sacramentales palabras: *Sobre la fiesta.*

Seguidamente, desde su sitio, el mariscal Joffre dice, en catalán: Señores, el hijo de mi gran amigo de Perpignan, Manuel Brousse, os leerá mis palabras.

Pasa a la tribuna el joven señor Brousse, y con clara entonación y perfecto acento, lee:

«Gentiles damas, honorables caballeros. Pienso que no esperaréis de mí un extenso discurso.

Cuando me honrásteis ofreciéndome a mí, soldado, la presidencia de vuestra agradable fiesta literaria, sabía ya que no sería yo el mantenedor tradicional que con su elocuencia os arrebatara y encantara.

Pero en esa atención vi el testimonio de vuestros honrosos y nobles sentimientos de amor a Francia, hoy victoriosa de la más terrible lucha que nunca haya conocido la defensa del derecho despedazado y la Libertad amenazada.

Y acepté, porque parecíame que en ningún otro sitio estaban nuestros dos pueblos tan estrechamente unidos.

Catalán de Francia como soy, acuden a mis labios vuestras mismas palabras para expresar la igual admiración de nuestras dos patrias para todo lo grande y bello, y en nosotros se funden sus aspiraciones hacia un ideal de trabajo pravechosos, de paz civilizadora.

Ese ideal lo cantarán vuestros poetas. Sentiría pesar si no recordara aquí el malogrado Mistral; lástima que no pueda hoy encontrarse aquí, para mezclar una vez más su voz de apóstol con la de vuestros literatos, en esta magnífica ciudad, tan a propósito por su riqueza para la entusiasta manifestación de arte que celebramos.

Barcelona—«en belleza, única», como dijo el inmortal Cervantes—, tu esplendor está en esas fiestas de glorificación de tu poeta laureado.

Un nuevo encanto florece en la gracia de la amable corte de barcelonesas, ante las cuales me inclino con la más dulce emoción.

Resuena de nuevo los aplausos, que aumentan más y más al ver adelantarse hacia la tribuna al ilustre presidente, que, al restablecerse el silencio, dice:

«Antes de acabar, os diré, en catalán del Rosellón, que es hermano del vuestro, cuán reconocido estoy al recibimiento que me habéis hecho.»

(1) En passar l'autora d'aquels versos p'el pati (avui reduït) d'el jardinet d'el Col·legi, en sent encara una anyorança d'aquell gros jassímer de flor daurada que esdevengut un arbre presidia als jocs infantils de les petites col·legiales que tantes voltes n'enfiaren les flors despreses, per a fer-se'n collars i braçalets. Per això li es plaent el dedicar-li aquí un modest recort, con a un bon amic desaparegut.—M. A. S.

Nuevos aplausos, que se mezclan con vítores al mariscal y a Francia.

El secretario, nuestro muy estimado compañero don Agustín Calvet, da lectura de la memoria de los trabajos del Jurado. Los lazos que con nuestro querido Gaziol nos unen nos impiden elogiar como merece su escrito.

He aquí fragmentos de éste, traducidos a la ligera:

«Los Juegos florales de Barcelona, a los sesenta y dos años de su gloriosa restauración, emprenden hogar nuevo y solemne vuelo de plenitud. Hace mucho tiempo que el espíritu ciudadano no había acompañado nuestra fiesta patriótica y literaria con el extraordinario fervor que hoy le demuestra. El motivo más directo de esta emoción popular, ha sido, seguramente, la venida a Barcelona del gran catalán que nos honra presidiéndonos, el más ilustre y mundialmente conocido de los hombres de nuestra raza, hoy existentes. Estos Juegos florales son algo más que una gala fiesta de poesía, son también una manifestación espiritual de catalanidad.

El esplendor excepcional que la fiesta prometía movió noblemente la ambición literaria, aspirando a los premios 264 composiciones, número pocas veces alcanzado. Pero es la calidad y no la cantidad lo que da valor y esquisitez al fruto; por esto, la cosecha de este año ha sido más abundante que aromática. Oírse bellas cosas mas no nuevas ni excepcionales.

Expone luego los méritos de las composiciones que el Consistorio estimó dignas de recompensa, poniendo de relieve el valor de la narración intitulada *Cercant el Paradís perdut*. Dice de ella que será la verdadera joya de la fiesta de este año.

Después de hacer constar que en las deliberaciones del Jurado hubo siempre fácil coincidencia de criterio y afortunada unanimidad, rinde tributo a la antigua costumbre de dedicar un recuerdo a los amigos y colaboradores que durante el año abandonaron la tierra, nombrando especialmente a nuestro estimado e inolvidable director y maestro don Miguel de los Santos Oliver. Una amistad, dice, personalísima y cordial a él me una. Fué Oliver el último retoño de una raza que con la muerte del maestro ha quedado extinguida. La inteligencia de los hombres a través de los tiempos es sensiblemente monótona, equivalente y uniforme. Lo mudable y nunca repetido, es la sensibilidad de los hombres. De aquí nace el encanto inmortal siempre renovado de la poesía. Las generaciones han de medirse por el corazón, no por la inteligencia. Y aquella generación, severamente cordial de espíritus catalanes, que comenzó en Balmes para terminar en Oliver, podrá ser alabada, podrá ser rememada, podrá ser superada, si queréis; pero como era nunca jamás volverá a darse en Cataluña.»

Los desórdenes

Nuestro colega el diario tradicionalista «Correo Catalán» relat. en la siguiente forma los sucesos ocurridos en Barcelona a la salida de los Juegos Florales:

«Cuando la Reina de la fiesta, el Mariscal y sus acompañantes acaban de salir, varios agentes de policía que se hallan en el vestíbulo del Palacio intentan penetrar en la sala para reprimir «El segador» y los vivas a Cataluña que surgen a cada momento.

Los que se hallan en la puerta intentan repeler la agresión de la policía y se produce un momento de lamentable confusión.

Se oyen gritos, imprecaciones y se ven silbas en alto. Algunas señoras se desmayan, muchos corren a refugiarse hacia el interior, y en general se apodera de todo el mundo gran inquietud, ante el justificado temor de graves complicaciones.

El teniente de alcalde señor Maynés ordena que sea impedida la entrada de la policía dentro de aquel edificio del Municipio en que ninguna falta está haciendo.

Por otra parte se corre el peligro de que se produzca una tragedia por la intemperancia de los agentes.

Al ser rechazados los agentes de policía, un jefe de la guardia civil ordena a sus subordinados que penetren en el local a viva fuerza, con bayoneta calada.

Los guardias montan los machetes y se disponen a cumplir la orden, cuando varios concejales y diputados provinciales, ostentando las insignias de su cargo, protestan enérgicamente de semejante intento.

El público les secunda en esta actitud y se originan cargas.

En aquel momento la guardia civil detiene a un joven llamado Martín Montels y se lo lleva atado codo con codo.

El teniente de alcalde señor Matons intenta protestar y es rechazado violentamente.

Como la policía se niega a acatar la orden de no entrar en el Palacio de Bellas Artes, se origina una breve lucha a brazo partido entre la policía y la guardia municipal, resultando herido un individuo de este cuerpo, llamado Pablo Juan Valls, al que los guardias de seguridad se llevan maniatado a la Delegación de la plaza del Regomir.

Otros municipales salen de la refrigeria con el uniforme destruido.

También resulta con algún deterioro en su indumentaria el jefe de bomberos señor Andel.

El concejal señor Matons, un redactor de «La Veu» y nuestro compañero de Redacción señor Brú, impiden con sus atrevidas protestas que la policía detenga al ilustre arquitecto señor Gaudí.

Fueron unos momentos culminantes, cuya

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 8 y 9 del corriente

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

MOTORES A BENCINA

De 1 a 16 caballos. Entregas inmediatas

Informes: San Miguel 3, 2.º, 2.º

EMPEZARON LAS VENTAS DE

Batería de Cocina, Cristalerías, Servicio Mess, Cuchillos y cubiertos, Vajillas, Loza, Esmalte, Porcelanas, Objetos para regalo, etc., etc., en la

Nueva Sucursal de la Casa Budes, plaza de Antonio Maura, 2

PRECIO FIJO Casa Central: Colón 33 y Jaime II, 92

descripción exacta resulta imposible. El atropello fué inaudito.

La fuerza pública se produjo con una violencia impropia del lugar y del uniforme que lleva. Nos duele decirlo, pero es así.

Debemos, con todo, hacer honrosa excepción del coronel de la Benemérita señor Abril, que fué el único. EL UNICO de los obligados a mantener el orden que se conservó sereno, ecuánime, pacificador.

Quizás porque no pudo multiplicarse, no evito los sucesos. Acaso porque la pasión de los otros se rebujaba a los prestigios y fuerza de toda autoridad.

Sea como sea, nosotros hemos de dejar a salvo, por justicia, la responsabilidad del dignísimo coronel señor Abril.

La indignación era grande. Participaban de ella el pueblo y sus representantes populares.

Hubo una reacción enorme de los que estaban alejados de la farsa de la fiesta. La catalanidad y el espíritu de ciudadanía se impuso a las pequeñas diferencias.

La protesta surgió unánime y vigorosa. Entre los representantes del Ayuntamiento, Diputación y Mancomunidad que no habían podido todavía abandonar el Palacio de Bellas Artes, se cambiaron impresiones sobre los sucesos desarrollados y tomaron el acuerdo de ir inmediatamente a protestar ante el gobernador civil.

Seguidamente ocuparon sus respectivos carruajes y se dirigieron los unos a las Casas Consistoriales y los otros a la Diputación, desde donde marcharon a pie hacia el Gobierno civil, seguidos por varios grupos que les aplaudían.

Un hecho demasiado evidenciador de incultura y de intemperancia.

Los redactores de «El Día Gráfico», don Alberto Montserrat; de «El Sol», don Francisco Madrid; de «El Mundo», don José Aldaz; de «El Liberal», don Enrique Tubau, y de «El Correo Catalán», don José Brú, se presentaron en la Delegación de policía de la plaza de Regomir, con objeto de adquirir datos para la respectiva información.

En la planta baja, que a la sazón estaba llena de guardias de seguridad custodiando al guardia municipal Pablo Juan Valls, los periodistas fueron objeto de algunas incorrecciones.

Pero ¡jalá hubiese parado en ésta la cosa! Los periodistas nos hacemos cargo de

muchas cosas. Sobre todo, de lo que cada cual puede dar de sí.

Pero ocurrió algo que es intolerable y que subleva nuestra dignidad profesional.

El redactor de «El Sol», don Francisco Madrid, no habiendo comprendido bien lo que le decía uno de aquellos guardias llamado Sixto García le repuso.

—¿Qué dice usted?

—Y el guardia, por toda contestación, le soltó una tremenda bofetada.

Si un capitán y un teniente del Cuerpo no intervienen a tiempo, hubieran sido agredidos todos los compañeros antes citados.

El inspector señor Castellanos, jefe de aquella Delegación, en cuanto se enteró del incidente, condenó el proceder del guardia y dió a nuestros compañeros toda suerte de explicaciones, prometiendo que se impondría un serio correctivo al irascible García.

El mismo «Correo Catalán», comentando los sucesos relatados, dice lo siguiente:

«Si la vesania de unos exaltados parecía soñar en un día de juto para Cataluña, jornada que sirviera de alicat sentimental a sus delirios separatistas, nunca la autoridad debe prestarse a satisfacer tan execrables deseos de suicidas. En vez de exasperar, debe procurarse obra de pacificación, de convivencia y de confianza entre autoridades y pueblo; obra por cierto de la que tan necesitada se siente nuestra ciudad en estos momentos.

El separatismo maldito es el peor enemigo que pudiera surgirle al sano y robusto autonomismo de Cataluña. Y por eso lo anatematizamos en nombre de los sentimientos de sano regionalismo. Por esto y porque las autoridades civil y militar habían parecido comprender e iniciar esa obra asistiendo correcta y respetuosamente a la fiesta por excelencia de nuestra tierra, nos extrañó e indignó debidamente que luego pudieran ser atropellados por la fuerza pública los concurrentes a la misma. No era allí donde debía acorrallarse y batirse al ridículo separatismo que parecía levantar cabeza. Y menos en la forma brutal con que se llevó a cabo: que por muy acostumbrados que esa policía del Estado nos tenga a extemporáneas y brutales arremetidas, destacan más cuando se llevan a cabo al terminar pacíficamente una fiesta literaria y patriótica.»

Sección informativa

De Felanitx

Con empuje y gran animación sigue desarrollando sus planes la Federación Católica Obrera de esta ciudad.

La fiesta del 1.º de Mayo se celebró en el santuario de S. Salvador, siendo obsequiados nuestros obreros con una comida íntima, durante la cual reinó la mayor amistad, unión y alegría.

Subieron al monte a visitarlos los señores Alcalde, Económico, don Alfredo Llompart, el señor Bordoy y el señor Rigo siendo recibidos con entusiastas aplausos y vivas.

Al final, fueron alternados sencillos y adecuados discursos de estos señores con los que pronunciaron varios obreros, siendo todos muy aplaudidos, acordándose las siguientes conclusiones:

1.º Solicitar del Ayuntamiento que, con el menor perjuicio para los propietarios, se incaute de todas las existencias de artículos de primera necesidad, para evitar que sean exportados.

2.º Solicitar del Gobierno que sea obligatorio para todos los obreros el seguro para la vejez.

Por la noche y en el local social tuvo lugar una velada literario musical, tomando parte en todos sus números bastantes socios;

coronando la hermosa fiesta el distinguido concejal del Ayuntamiento de Palma don Alfredo Llompart, con una conferencia social, en la que rebatió fuertemente el «socialismo» y expuso las ventajas de nuestros sindicatos.

Todos los números fueron interpretados con mucha pulcritud, siendo muy aplaudidos los que tomaron parte en el acto, especialmente el señor Llompart, que fué varias veces interrumpido por calurosos aplausos.

Durante la fiesta, se leyó una carta del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, dando la bendición a la novel Federación y a todos sus socios, siendo acogida su lectura con una verdadera salva de aplausos.

Deseamos sean frecuentes tan bonitas como instructivas veladas.

—Se halla bastante adelantada la reforma del camino que de esta ciudad conduce al Santuario de San Salvador, siendo la admiración de todos, ya por su trazado ya por los hermosos panoramas que desde él se divisan; no obstante, vemos con sentimiento que de día en día van disminuyendo en dicho camino el número de los trabajadores, prueba de que también van agotándose los fondos que se tienen recaudados para dicho fin.

Será de desear que se estudie el medio de allegar nuevos fondos para llevar a feliz término el referido proyecto, que considera-

mos de gran necesidad, dada la muchísima concurrencia que de todos los pueblos de Mallorca sube a visitar a Nra. Excelsa Madre, prueba convincente del gran incremento que va tomando su devoción.

Corresponsal

Felanix, 4 de Mayo.

Concierto

Giovacchini

Ayer se celebró, en el Circolo de Obreros Católicos, el segundo recital del notable barítono Giovacchini.

La concurrencia fué mayor que el primero, prueba evidente de que la labor artística del señor Giovacchini convence a quien tiene ocasión de saborearla.

El programa, que ya conocen nuestros lectores, fué muy del agrado del público, que premió al señor Giovacchini con muchos aplausos al final de cada número, viéndose obligado a repetir la graciosa y elegante cavatina de Falstaff y después de una ovación unánime la apasionada canción napolitana «Core Ingrato», que el gran Caruso ha hecho una de sus obras predilectas y que dijo espléndidamente.

A petición de varios de los asistentes, repitió la canción popular mallorquina «Malalta d'amor», armonizada por don Antonio Pol, que había cantado en su primer concierto.

Puede estar verdaderamente satisfecho el Sr. Giovacchini, pues si como persona ha sabido encontrar en Mallorca muy buenos amigos que le quieren, como artista cuenta con gran número de admiradores que aprecian su alto valor artístico.

P. B.

Notas de Sociedad

Boda

En Mahón han contraído matrimonio el distinguido teniente de infantería don Luis Gómez de Tejada, hijo del Excmo. señor general de brigada don Antonio, con la señorita Francisca V. Illalona Mercader.

El Rdo. don José Mercader, Vicario de Santa María, bendijo la unión.

Actuaron de testigos: por parte del novio, su tío político don Joaquín Cebalra, médico de la ciudad Condal y don Bartolomé Escudero, Vice Consul de S. M. Británica; y por la novia, sus hermanos políticos, don Francisco Abertí, concejal de aquel Ayuntamiento, y don Vicente Fornals, comandante de artillería.

Desearnos a los nuevos contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Nuevo telegrafista

Ha ingresado en el Cuerpo de Telegrafistas, con brillantes notas, el joven D. Rafael Manera, preparado en la Academia Politécnica en cuatro meses escasos.

De viaje

Anoche salió para Barcelona el teniente coronel de la Guardia civil don Alfredo P. Riera.

También salieron para Barcelona, de paso para París, los jóvenes don Jaime Campins y don Juan Bertard.

Igualmente salieron los comerciantes don Plutarco Teixidó, don Pedro Estrany y don Bartolomé Bosch y el Procurador don Jaime Viñals.

En el mismo buque embarcó el conde de este Ayuntamiento don Alfredo L'omparr.

También salió nuestro camarero en la Prensa don Pedro Ferrer G. bert.

Pronósticos

del tiempo

He aquí los que hace Sefjooon para lo que resta de la primera quincena del actual mes de Mayo:

«D. 16 al 7 llegará a las Islas Británicas una depresión, y un mínimo secundario se presentará en Galicia. Estos elementos perturbadores producirán lluvias y tormentas, especialmente desde el O. al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado 8 pasará por la región pirenaica el centro de una depresión que causará lluvias y tormentas bastante generales en la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 9 descenderá hacia Baleares y Argelia dicha depresión de la región pirenaica, ocasionando algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de España, con vientos de entre NO y NE.

El lunes 10 se remontará hacia el golfo de León la depresión de Baleares, y otra procedente de Irlanda llegará el NO. de Francia. Se registrarán lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico al centro y NE., con vientos entre SO. y NO.

El martes 11 será mejor el estado atmosférico de la Península, pero se producirán algunas lluvias o tormentas en el NE. y N.,

debido a la depresión que quedará en el Mediterráneo superior.

Del 12 al 13 se perturbará de nuevo la situación, porque evolucionará en el Cantábrico una depresión que formará núcleos de fuerzas en el SO. y SE. de la Península. Causarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente desde las del NO. y N. a las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 14 se hallará en el SE. de Francia y golfo de León la depresión del Cantábrico y habrá un núcleo de fuerzas en Argelia. Se registrarán lluvias y tormentas en la mitad oriental, especialmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 15 quedará una depresión en el Estrecho y bahía de Cádiz, que producirá algunas lluvias y tormentas, especialmente en Andalucía, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Botadura

de un pailebot

Ayer, al mediodía, tuvo lugar en los astilleros de los señores Pieras y Cabrer, la botadura del pailebot «Mercurio», último de la serie que se ha venido construyendo durante el período de la guerra europea en dichos astilleros.

Este buque desplaza 230 toneladas, siendo sus dimensiones las siguientes: eslora, 36 metros; manga, 8; y puntal 3 15.

Después de la botadura, el «Mercurio» fué remolcado al interior del puerto, en donde se le terminarán el aparejo y algunas obras de carpintería.

Teatrales

Principal

Ayer llegaron de Barcelona varios artistas —los sopranos Viñas y Bugatto, los tenores Marqués y Cortada, el barítono Frau y el bajo Rosatto— y el maestro director y concertador, don Vicente Patri, de la Compañía de ópera que ha de debutar el próximo sábado en el Teatro Principal.

El resto de la Compañía llegará el día del debut.

La Compañía debutará con «Aida», la ópera de Verdi, que cantarán las señoras Viñas y Luci y los señores Marqués, Jordá Rosatto y Fioriti. Ayer empezaron los ensayos de dicha ópera.

Noticias militares

Supernumerarios.—Se concede el pase a esta situación, sin sueldo, con residencia en esta capital, al capitán de infantería don Pedro Dezcallar Tacón.

Destinos.—Han sido destinados a la Comandancia de Mallorca los sargentos don Mateo Casteño Pascual, don José Benet Querol, don José Fernández Quetgas y don Pedro Mayol Nadal.

Reenganches.—Ha sido clasificado en el cuarto período de reenganche el músico de 1.ª del regimiento de Palma Miguel Burgueira Vila y en el 1.º de cabo del mismo Salvador Rosalvo Arover.

Presupuestos.—En el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» se han publicado las variaciones introducidas en el nuevo presupuesto. Se aumentan en 500 pts. anuales los sueldos de los tenientes y alféreces. También se aumentan los haberes y los suboficiales y sargentos, en sus diferentes períodos y 0 25 diarios a los soldados arranchados para mejora de comida. A la guarnición de Menorca e Ibiza, se concede una bonificación de un diez por ciento de residencia.

Destinos civiles.—Se anuncian vacantes y han de proveerse con arreglo a la Ley de destinos civiles, 1 plaza de Celador de la Casa Misericordia de esta Ciudad, dotada con 760 pts anuales; Alguacil del Juzgado municipal de Ariá, con los derechos de arancel y 1 de agente de policía municipal de Ciudadela con 500 pts. anuales.

EN LA PUREZA

Las bodas de oro

de la Rvma.

M. Alberta Giménez

Anteayer continuaron las fiestas en honor de la fundadora del Real Colegio de la Pureza de María Santísima y en obsequio de las familias de las alumnas externas de aque-Pensionado.

Por la mañana se celebró una misa, que dijo el capellán de dichas religiosas, Rdo. don Sebastián Torrens, en sufragio de las Religiosas fallecidas.

Por la tarde se celebró una velada literario musical, poniéndose en escena, en primer término, la obra «Justa y Rufina», re-

presentando, con gran acierto, el importante papel de Adriana, la distinguida señorita Margarita Vives.

Luego se representó «La Media Tonta» y «Fabiola», cantando después algunos coros las niñas de aquel Colegio, las que fueron obsequiadas con paquetes de dulces.

Todas las que tomaron parte en la velada fueron justamente aplaudidas por la numerosa concurrencia.

En la tarde de ayer se volvió a celebrar un acto en obsequio de las familias de los pequeños que asisten a los Jardines de la Infancia, de la calle de San Pedro, que regentan dichas religiosas.

Las alumnas internas representaron «Las dos Musas», del M. I. Sr. D. Antonio Sancho, y «Mis planes»; y las externas, «Justa y Rufina».

Los niños del «Jardín de la Infancia» representaron «La Historia del pan» y las niñas «Ofrenda Regia».

A todos los pequeños se les obsequió, por las señoras de la Junta de festejos, con paquetes de dulces.

La concurrencia, que llenaba por completo el salón de actos, salió gratamente impresionada de la simpática velada.

La Alcaldía

Con motivo de la constitución del nuevo Gobierno, y en virtud del pacto existente entre los partidos monárquicos de Palma, parece que ha dimitido el Alcalde, Sr. Fons.

Se dice que el nuevo Alcalde será el Sr. Barceló y Calmarí.

Llegada de trigo intervenido

Hoy ha entrado en nuestro puerto el vapor «Mahón», procedente de Mahón, conduciendo 404 toneladas de trigo intervenido, del vapor «España n.º 6», anclado en aquel puerto.

Poco después de anclado han empezado los trabajos de descarga de dicho trigo.

Vida deportiva

El «Cross-Country» del «Alfonso»

Con gran entusiasmo siguen los trabajos preparatorios para la organización del «Cross Country» que tiene a su cargo la Real Sociedad «Alfonso XIII», F. B. C.

Además de los premios ya anunciados, los deportistas señores Vidal, Fuster y Coll han ofrecido dos artísticas copas y una medalla de oro para los primeros premios del «Cross» y carrera de velocidad.

Una comisión del «Alfonso XIII» ha recorrido ya los lugares por donde la carrera ha de celebrarse, ultimando todos los detalles de colocación de gatas y controles.

Para esta carrera, única celebrada en Mallorca, se han ofrecido importantes premios a los corredores que efectúen el recorrido y pasen los primeros por varios controles y lugares que se designarán oportunamente.

También, y como primer premio en la carrera de velocidad, ha sido ofrecida una «Copa Trilobites», por un entusiasta aficionado a los deportes que actualmente reside en Madrid.

Sotnas.

Fiesta en el Hospital Militar

Ayer, a las 8, tuvo lugar en este establecimiento el cumplimiento pascual del personal afecto al mismo y de los soldados que allí se hallan enfermos. Dio comienzo por una misa rezada, que dijo el Muy Ilustre Señor don Miguel Muxó; a continuación distribuyó el Pan de los Angeles a la tropa de Sanidad el Capellán Mayor de dicho Establecimiento, don Exuperio Alonso Rodríguez, quien pronunció una plática elocuente, haciendo resaltar la grandeza del acto tanto en el orden religioso como en el patriótico.

Acto continuo se organizó la procesión llevando el Santísimo bajo palio el referido señor Capellán del Establecimiento, acompañado de varios sacerdotes que, marchando por las galerías, que estaban profundamente adornadas, fueron a las salas donde se encontraban los enfermos, a quienes se les dio la Sagrada Comunión.

La Capilla estaba primorosamente adornada con plantas y flores y el altar profusamente iluminado, lo cual demuestra el gusto y fervor del encargado de la misma don Gabriel Planas.

La concurrencia era numerosa y escogida.

La presidencia estaba ocupada por el distinguido Coronel Director del Hospital don Angel Rodríguez, a quien acompañaban to-

dos los jefes y oficiales y demás personal del Establecimiento así como comisiones de los cuerpos de esta guarnición.

Asistió una compañía del Regimiento de Palma con banda y música que dirige el inteligente Músico Mayor don José Balaguer, amenizando los solemnes actos con las más escogidas piezas de su repertorio.

Salida de Embajadores

Esta mañana, en el vapor «Rey Jaime II», han embarcado para Valencia, de paso para la Corte, el Embajador de Francia en Madrid, señor Conde de Saint Aulaire y el Ministro Plenipotenciario de Rumanía.

El martes último, ambos señores, acompañados del cónsul francés en esta población, señor Marchand y del agregado naval francés, señor Joubert, visitaron los pintorescos pueblos de Val de Mosca, Deyá y Sóller. También visitaron las posesiones de los herederos del Archiduque Luis Salvador de Austria.

En la mañana de ayer los Embajadores estuvieron a despedirse del Capitán General, Gobernador civil y Alcalde, siendo luego obsequiados con una comida íntima en el hotel de «Cala Castellá», por el Cónsul francés, Sr. Marchand y su distinguida señora.

Los Embajadores abandonan esta isla encantada de las bellezas que encierra.

A bordo del «Jaime II» les ha despedido el Cónsul de Francia, Sr. Marchand.

Desearmosles feliz viaje.

El cable Palma-Barcelona

El vapor cableiro inglés «Electra» está reparando el cable telegráfico Palma-Barcelona.

En el cable hay avería, que se cree está en la parte de Mallorca.

El ingeniero británico que va en el «Electra» cree que hay unas quince millas de cable averiado, que tendrá que sustituirse por otro nuevo.

Reparada la avería, lo cual se cree que se conseguirá dentro de tres o cuatro días, funcionará el cable de Barcelona por el aparato «Duplex».

Ahora, mientras dure la reparación del cable, por éste no se cursa servicio, lo cual motiva el enorme retraso con que va el servicio telegráfico.

La huelga de electricistas

Continúa la huelga de electricistas.

Una comisión de huelguistas visitó ayer al Capitán general, señor San Martín, para la mentarse de que los militares les hubieran sustituido en las centrales eléctricas, por entender que ello les perjudicaba. La autoridad militar les contestó que la actitud del Ejército no era contraria a los obreros, sino que tendía a evitar que se paralizara un servicio público tan importante como el de la electricidad.

También los obreros visitaron al Gobernador, quien les manifestó que estaba dispuesto a intervenir de nuevo para la solución del conflicto, si bien no lo creía oportuno de momento.

Ayer tarde, a las dos, ya se pudo poner en movimiento la turbina de la nueva central, dándose enseguida fin a la huelga.

Desde entonces no se ha interrumpido el servicio.

Están encargados de la dirección de las centrales, jefes y oficiales del Ejército.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Esteban, obispo y mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Miguel en obsequio de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; a las once, Misa de María durante una misa; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión mensual para el Apostolado.

Visita.—A Nuestra Señora del Divino Amor, en San Felipe Neri.

Sueltos y noticias

El «Banco Catalán»

En el «Hotel Victoria» se reunieron ayer, para solemnizar la inauguración de la sucursal del Banco Catalán en Mallorca, el señor Director y los señores Consejeros de dicha sucursal, los abogados consultores, reper-

sentantes de la Prensa y el señor Inspector General de dicho Banco.

Los comensales hicieron votos por la prosperidad de dicho Banco y su sucursal mallorquina.

Aprensión

Por agentes del Municipio han sido decomisadas dos latas de emulidos que se intentaban entrar de maute en Palma.

Orfeón de «La Protectora»

Hemos recibido las siguientes líneas: «La Comisión organizadora de la expedición a Manscar para visitar las cuevas del Drach, viaje que debe tener lugar el domingo día 9 del corriente y que partirá de Palma en tren expreso a las 5 de la mañana, pone en conocimiento de todos los señores socios de «La Protectora» que, hasta el jueves (hoy) día 6 a las 11 de la noche tienen derecho a inscribirse, pudiendo también figurar como excursionistas las señoras que pertenecen a las familias de los mismos.

En la conserjería se darán detalles de itinerario y precios.

Excursión al castillo de Alaró

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

«El viernes día 7 se cerrarán las listas de inscripción en el «Orfeón Mallorquín» y en la Redacción de «L'Ingracia» para poder formar parte de la excursión organizada por dicho semanario al castillo de Alaró, el próximo domingo día 9.»

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasco 3 ptas.

Ferrocarril de Sóller

Horario de trenes que ha de regir durante las Fiestas y Fiestas de Nuestra Señora de la Victoria.

Sábado 8 de Mayo: Salidas de Palma 7 40, 15 20 5. Salidas de Sóller 8, 9 15 y 18. Domingo y Lunes 9 y 10 de Mayo. Salidas de Palma 7 40, 11 50 15 y 20 5. Salidas de Sóller, 8, 9 15, 13 50, 18 y 25 50.

Sóller 5 de Mayo de 1920.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Sub Director Gerente, Jaime J. Joy.

Balneario Balear

San Francisco 19

Establecimiento de baños higiénicos, medicinales y mineralo-medicinales artificiales. Inaugurará la temporada el domingo 2 de Mayo.

Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho (Formiguera, 11) a cargo de oficiales del Cuerpo del Ejército, Armada y del de Contabilidad del Estado

Banco de España

Próxima convocatoria. Preparación en la misma Academia por Oficiales del Cuerpo y del de Contabilidad del Estado.

AVISO

La sastrería BELLOT (uneja a los Almacenes SALLERAS) notifica a su distinguida clientela y al público en general haber puesto al frente de sus talleres a D. ENRIQUE BELTRAN excoordinador sastrero de la acreditada sastrería El Modelo de Barcelona.

Para vestir bien y con economía es indispensable visitar esta casa.

TINTA LEGITIMA PELIKAN

en todos los tamaños

Tienda El Japon

Borne-Palma

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas

Juan Miró Hermano

VIDRIERIA, 40

al lado de la Chocolatería Bordoy

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

De Provincias

Madrid, 5 (5 30)

De Huesca.—Hundimiento de un cuartel.—Muertos y heridos

Huesca.—A las seis de la mañana se ha hundido la casa cuartel de la Benemérita de Gratas sepultando a varias personas, de las que han sido extraídas algunas completamente hechas.

Han resultado heridos dos guardias, sus respectivas mujeres y dos vecinos, y muertos, tres niños y una mujer.

De Málaga.—Los patronos tipógrafos de claran el lock out

Málaga.—Los patronos tipógrafos, ante las exigencias continuas de los obreros, han declarado el lock-out.

Sólo esdrán a la luz pública «El Cronista» y «La Unión», en cuyas imprentas no trabaja personal asociado.

De Amería.—Mitin de protesta contra la carestía del pan

Almería.—Los alparateros han organizado para el próximo domingo un mitin de protesta contra la carestía del pan, al cual el Alcalde ha fijado en 0 50 pesetas.

Más de Almería.—Próximo mitin de las derechas

Almería.—En breve llegarán con el objeto

de tomar parte en un mitin de las derechas, los señores Mella y Gilcochea.

Las huelgas en Francia

Madrid, 5 (1'00)

La huelga ferroviaria sigue parcialmente

París.—La huelga ferroviaria continúa, aun cuando de una manera parcial. Respecto a la huelga de los inscriptos a servicios marítimos, empleados en los docks y mineros, subsisten las divergencias, creyéndose, por lo tanto, que hasta dentro de algunos días no se podrá apreciar el alcance del movimiento.

Las Ligas antihuelguistas

París.—Por primera vez, han empezado a funcionar en esta capital las organizaciones antihuelguistas.

Forman la mayoría del personal de estas organizaciones la Unión general de excombatientes.

Expreso que descarrilla

París.—Cerca de Dijon ha descarrilado el tren expreso de esta capital.

A consecuencia de este descarrilamiento, han muerto doce viajeros.

Se desconocen más detalles de la catástrofe.

Fallecimiento del Almirante Pidal

Madrid, 5 (1'00)

Enfermedad rápida

A última hora de la tarde de ayer falleció en esta Corte el Capitán general de la Armada Excmo. Sr. D. José Pidal.

Su muerte ha acaecido después de rápida enfermedad.

El finado fué Comandante de Marina de la provincia marítima de Mallorca.

Fué almirante en jefe de la escuadra, y en distintas ocasiones desempeñó el cargo de Ministro de Marina.

La muerte del almirante Pidal ha causado profundo sentimiento.

Madrid, 6 (1'00)

Misas.—Pésame

Ayer, por la mañana, se dijeron Misas en la capilla ardiente instalada en el domicilio del señor Pidal.

El domicilio del general Pidal se vió animadísimo de personalidades que fueron a testimoniar el pésame a la familia del finado.

El Rey envió su pésame por conducto de un ayudanté.

El entierro

A las cinco de la tarde se efectuó el entierro del cadáver del almirante Pidal.

El féretro era llevado en una modestísima carroza, por expresa disposición del finado.

Presidieron el duelo el general La Barre, en representación del Rey; el Conde de Aguilár, en la de la Reina doña María Cristina; el Conde de Baza, en la infanta Isabel; los señores Allendesalazar y Sánchez de Toca y la familia del finado.

Asistieron al entierro muchas personalidades.

Los aranceles

judiciales

Madrid, 6 (1'00)

Una real orden

La «Gaceta» de ayer publica la Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia, nombrando una Comisión, presidida por un magistrado del Tribunal Supremo, para que modifique los actuales aranceles judiciales de los procuradores y secretarios de juzgados.

La huelga de Zaragoza

terminada

Madrid, 5 (5'30)

Explosión de una bomba.—Enorme detonación.—Daños y desperfectos

Zaragoza.—A las nueve de la noche ha estallado una bomba que había sido colocada en una cañería de hierro del comercio de tejidos, viuda de Ferrer.

La explosión que fué enorme, rompió la pared y cristales de la portería de la casa contigua a la en que hizo explosión el artefacto, causando, además, grandes daños en el comercio de paquetería de los señores Marraco y Bermejo.

A la tienda viuda de Ferrer se le tenía declarado el boicot por haber despedido a un dependiente que a su vez, era presidente de una sociedad de resistencia, el cual, ahora está preso y procesado por un atentado personal.

No ha podido ser detenido el autor o autores de aquel atentado.

Declarando terminada la huelga

Zaragoza.—Por la noche, los comités obreros se han reunido en Asamblea declarando terminada la huelga.

Los tipógrafos han reanudado ya el trabajo. Los demás oficios lo harán mañana.

Madrid, 6 (1'00)

El conflicto, liquidado

Anoche el Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, nos dijo a los periodistas que el conflicto de Zaragoza estaba ya liquidado.

Los Reyes

Madrid, 5 (21'00)

D. Alfonso, a Navacerrada

Ayer, por la mañana, el Rey marchó a Navacerrada, al objeto de asistir a las maniobras de los alumnos de la Academia de caballería.

Por noche el Monarca regresó a Madrid.

La Reina

La Reina D.ª Victoria Eugenia pasó el día de ayer en el real sitio de San Idefonso.

La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Carpetas Interior, Marcos, Liras, and Dólares.

Huelga general en Salamanca

Madrid, 6 (1'00)

Los cartidores se solidarizan con los huelguistas.—Paro general.—La población a oscuras

Salamanca.—Los cartidores se han solidarizado con los huelguistas, abandonando el trabajo.

Todo el comercio ha permanecido cerrado, incluso los cafés.

Los panaderos también han abandonado el trabajo.

Igualmente se han adherido al paro los obreros de las fábricas de electricidad, por cuya causa la población permanece a oscuras.

La huelga general de Valencia

Madrid, 5 (5'30)

Tranquilidad.—Precauciones; llegada de fuerzas.—Sigue el cierre de comercios

Valencia.—Todo el día de ayer reinó en esta población una gran tranquilidad.

Han llegado fuerzas de la benemérita, extremándose las precauciones para evitar la repetición de sucesos desagradables.

Durante toda la mañana del día de ayer siguió el cierre de comercios.

No circulan los tranvías.—El diario «Las Provincias».—Sin carne.—Abren los comercios

Valencia.—Siguen sin circular los tranvías.

Solución de la crisis

Dato forma un Gobierno homogéneo

Madrid, 4 (1'00)

Dato y Lema

Ayer tarde estuvo conferenciando el señor Dato con el señor Marqués de Lema.

Habla Lema

Ayer tarde se dijo que los exministros conservadores habían celebrado una reunión en el domicilio del señor Marqués de Lema.

Este, empero, desmintió el rumor. Nos indicó el Marqués que sólo estuvieron a verle los señores Dato y Sánchez Guerra.

«Nada sé—nos dijo luego—de la composición que tendrá el nuevo Gobierno. Este es asunto de la exclusiva competencia del jefe, y, lo que hiciere, lo aceptaremos».

Manifestaciones de Dato

Al recibir el señor Dato ayer, por la tarde, a los periodistas, nos manifestó que por la noche iría a Palacio, en cuanto recibiese aviso del regreso del Rey.

«Allí—nos añadió—daré cuenta al Monarca de mis gestiones para la formación de Gobierno».

—¿Encuentra V. dificultades?—le preguntamos.

—La única dificultad que he encontrado hasta ahora—nos contestó—es el gran número de personas con merecimientos para ocupar las carteras y el limitado número de éstas.

«Dentro de mi partido—siguió diciéndonos—no existen apetitos, sino un gran espíritu de sacrificio para ir cada cual al sitio que se le designe».

Dato y Bugallá

El señor Dato conferenció ayer con el Sr. Conde de Bugallá.

Dato visita a La Cierva

Ayer visitó al señor La Cierva el señor Dato.

Parece que el primero prometió su cooperación al Gobierno.

Solo se reservó la libertad de acción en el problema de las tarifas ferroviarias.

Visitas a Dato

Ayer; numerosos exministros, diputados y senadores conservadores visitaron al señor Dato.

El domicilio de éste se vió, especialmente durante la tarde, animadísimo.

El Gobierno será homogéneo

El señor Dato, con quien hablamos ayer, a última hora de la tarde, nos anunció que por la noche iría a Palacio, al objeto de informar al Monarca de las gestiones realizadas para formar Gabinete.

Nos indicó que éste será homogéneo.

«Cuanto el Rey aprueba mis gestiones—nos añadió—formaré la lista para acoplarla a las carteras, a fin de que el Ministerio jure mañana».

Comentarios en el Congreso

Los comentarios entre los políticos en el Congreso versaban sobre las dificultades con que luchaba el señor Dato para la formación del nuevo Gobierno por la falta de cooperación de los mauristas.

Lo que dicen los conservadores

Los elementos conservadores estiman que ahora ellos tomaban el Poder en malas condiciones, y que puede ser que este Gobierno fuese un Ministerio interino.

Sin embargo, no desesperan de poder obtener el decreto de disolución en el momento propicio.

La actitud de Bergamín

Ayer se decía que el exministro señor Bergamín rechazaba la cartera que le había sido ofrecida por el señor Dato.

Sin embargo, sus amigos manifestaban que él iría a dónde Dato le estimase necesario.

Las últimas noticias respecto a la actitud de este exministro eran de que tal vez vaya a Fomento con el fin de buscar una fórmula que resuelva el pleito de los ferroviarios.

Dato en Palacio.—Fracasa el Gobierno de concentración y vendrá uno homogéneo

A las diez de la noche llegó a Palacio el señor Dato.

De los diarios, sólo «Las Provincias» ha seguido publicándose por tener en su imprenta personal no asociado.

Los mataderos continúan cerrados, no habiéndose, durante los días de ayer y hoy, sacrificado reses; tampoco los mercados han sido hoy abiertos al público.

Ayer, el mediodía, merced a la presión de las autoridades, los comercios abrieron.

Las fuerzas, acuarteladas.—El abastecimiento de la ciudad.—Una bomba

Valencia.—Continúan acuarteladas las fuerzas del Ejército.

El Ayuntamiento trabaja para abastecer la ciudad de los artículos de primera necesidad.

Detrás de la puerta de la Escuela Normal de Maestras ha explotado una bomba.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias y si sólo escasos desperfectos.

Madrid, 6 (1'00)

El conflicto mejora

El Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, nos manifestó anoche que el conflicto de Valencia mejora.

fusilará a los condenados por delitos sociales.

En el aspecto económico, sólo puede el señor Dato realizar la transformación.

Creo que deben mirarse mucho las próximas siegas y los sucesos de Valencia y Zaragoza.

Indalecio Prieto

El diputado socialista don Indalecio Prieto calificó de «cobardes a las izquierdas dinásticas, «pues—indicó—en Palacio dijeron lo contrario de lo que expusieron en el Parlamento».

Dijo que los izquierdistas dinásticos huían del Poder, por lo que entiende no deben figurar como hombres de Gobierno.

Considera que la solución dada a la crisis era una nueva interinidad peligrosa».

Madrid, 5 (15'20)

(Urgente)

El nuevo Gobierno

El nuevo Ministerio ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidencia y Marina, Sr. Dato. Estado, Sr. Marqués de Lema. Gracia y Justicia, señor Conde de Bugallá.

Hacienda, Sr. Domínguez Pascual. Gobernación, Sr. Bergamín.

Guerra, Sr. Vizconde de Eza. Fomento, Sr. Ortaño.

Instrucción pública, Sr. Espada.

Se suprime el Ministerio de Abastecimientos.

Este se transformará en Ministerio del Trabajo, que ocupará en su día el señor Cañal.

Madrid, 6 (1'00)

Conferencias

Durante la mañana de ayer, el nuevo jefe Gobierno, señor Dato, celebró varias conferencias con los políticos que iban a formar parte del nuevo Ministerio.

Dato en Palacio

A las doce de ayer llegó a Palacio el jefe del nuevo Gobierno, don Eduardo Dato.

Interrogado por los periodistas, al entrar en Palacio, se limitó a manifestarnos que ya había Gobierno y que más tarde nos facilitaría la lista del nuevo Ministerio.

Dato sale de Palacio.—Manifestaciones

En el regio Alcázar permaneció el señor Dato cerca de media hora.

Al salir, nos manifestó que el Gobierno estaba formado con arreglo a la lista que ya telegrafiamos.

Nos añadió que él ocuparía, en propiedad, la cartera de Marina.

Nos confirmó la supresión del Ministerio de Abastecimientos para convertirlo en Ministerio del Trabajo, el cual será desempeñado por el señor Cañal, exministro de Abastos.

Jura del nuevo Gobierno.—Cumplimentando a las Reinas

A las siete de la tarde acudieron todos los nuevos Ministros a Palacio.

Allí prestaron el juramento con el ceremonial de rúbrica.

Lo tomó el Ministro de Gracia y Justicia saliente, señor Garnica.

Después el nuevo Gobierno pasó a cumplimentar a las Reinas.

Consejo

Seguidamente se reunió en Consejo el nuevo Gobierno.

La reunión tuvo lugar en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Terminado el Consejo, los nuevos Ministros, excepto el señor Vizconde de Eza, fueron al palacio de la Infanta Isabel, al objeto de cumplimentar a ésta.

Eza y el Rey

El nuevo Ministro de la Guerra, señor Vizconde de Eza, después del Consejo, estuvo una hora conversando con el Rey.

El Vizconde, al salir del regio Alcázar, se mostró reservadísimo acerca de su entrevista con el Monarca.

Nos dijo solamente el Ministro que confiaba en el apoyo de los militares para desempeñar el difícil cargo.

Desde luego, brindaba a los militares su buena voluntad.

Las referencias del Consejo

El señor Dato, a su salida de Palacio, nos dijo que el Ministro señor Bergamín era el encargado de darnos a los periodistas las referencias del Consejo de Ministros.

Dato se posesiona del cargo

Inmediatamente de haber jurado el nuevo Ministerio, marchó el señor Dato a la Presidencia, tomando posesión del cargo.

El señor Allendesalazar le dió posesión sin el ceremonial acostumbrado.

Bergamín en Gobernación

También se posesionó de su cargo, ayer, por la noche, el Ministro de la Gobernación, Sr. Bergamín.

Después de posesionado, recibió a los periodistas.

Nos dijo que durante el Consejo que siguió a la jura del nuevo Ministerio, S. M. el Rey, hizo breves manifestaciones, recordando los servicios del partido conservador al país y a la Monarquía, esperando que los siga prestando.

Excitó el celo de los Ministros para que resuelvan satisfactoriamente los problemas planteados.

El señor Dato contestó al Monarca ofreciéndole su buen deseo, y agradeciéndole los

elogios que había hecho del partido conservador.

Manifiestó el señor Dato que el programa de un partido es paz, justicia y trabajo.

Después nos dijo el señor Bergamín que ya se había notificado a los gobernadores la constitución del Ministerio y que el viernes habrá nuevo consejo y en la semana próxima habrá otro presidido por el Rey.

La prensa izquierdista comenta favorablemente el nombramiento del vizconde de Eza para la cartera de Guerra

Ayer, por la noche, fué objeto de grandes comentarios, el aplauso con que la prensa de la izquierda acogía el nombramiento del vizconde de Eza para la cartera de Guerra.

Sospechan muchos que la designación del vizconde de Eza está relacionada con el deseo de que no sean ejecutadas algunas sentencias del fuero militar.

Muchos decían que el carácter social del nuevo Ministerio hace esperar que se procederá con blandura en los procedimientos extremos de dicho fuero.

Se añade que también, y quizás por esta causa, no ha habido hombre militar que aceptara esta misión.

Weyler en Palacio

Antes de someterse al Rey la lista de los nuevos ministros el señor Dato, estuvo en Palacio el capitán general de Barcelona señor Weyler.

A la salida de Palacio nos manifestó a los periodistas que retrasaba hasta mañana su viaje a Barcelona hasta conocer los nombres de los nuevos Ministros.

La Cierva no conferenció con Manra

El señor La Cierva ha negado terminantemente que ayer celebrara conferencia alguna con el señor Maura.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona 6 (5'30)

Sobre el asesinato de los guardias civiles

Anoche marcharon a Madrid los abogados defensores de los individuos por el asesinato de los guardias civiles.

Su viaje tiene por objeto informar ante el Consejo de Guerra y Marina.

El Mariscal Joffre

Salida para Perpignan

Hoy, a las nueve de la mañana, debe salir el Mariscal Joffre de esta ciudad para Perpignan, a donde llegará a las tres de la tarde.

En este punto se detendrá algún tiempo, despidiéndole las autoridades y entidades de aquí que le habrán acompañado en el viaje.

El Ayuntamiento devuelve la visita a Joffre

El Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, estuvo en Capitanía, General con objeto de devolver la visita al Mariscal Joffre.

Este pronunció un discurso en el que expuso el gran cariño que siente por España y por Cataluña, de la cual forma parte el Mariscal.

Joffre en el Gobierno civil.—Imposición de medallas

El Mariscal Joffre estuvo en el Gobierno civil, imponiendo las medallas de oficial de la Legión de Honor al Gobernador civil, señor Conde de Salvatierra de Alava, y al Jefe Superior de Policía.

También impuso la medalla de suboficial de la Legión de Honor al Secretario del Gobierno civil.

Visitando los terrenos de la Exposición de Industrias eléctricas

El exgeneralísimo Joffre visitó los terrenos de la Exposición de Industrias eléctricas.

Al llegar allí, fué recibido por el exministro señor Cambó, por el ingeniero director de las obras y algunos otros señores

En el Tibidabo

Ayer el mariscal Joffre visitó el Tibidabo.

Después de pasar buen rato contemplando el inmenso panorama que de aquella cúspide se domina, efectuó el regreso, quedando encantado de los bellos paisajes que de aquella montaña se divisan.

El mariscal en la Mancomunidad

También el mariscal Joffre estuvo en la Mancomunidad y en el Ayuntamiento, imponiendo las medallas de oficiales de la Legión de Honor al señor Puig y Cadafalch y al señor Alcalde.

Comendador de la Legión de Honor

El Gobierno francés ha nombrado al Capitán general de Cataluña Comendador de la Legión de Honor.

Palox Galt

Advertisement for Regaliz pectoral L.B. by L. Le Boul. Text describes its benefits for cough and throat issues.

**GRANDES
ALMACENES**

SAN MIGUEL

Frente Santa Catalina de Sena

Recibidas las novedades para Primavera y verano

las que detallaremos a precios baratísimos

Grandes surtidos en Esterillas, Etamines, Retinas, Sedalinas, Bengalinas, Chermeses, Fulars, Glacés, Falls, Lanillas

Ricas colecciones en camisas Señora y Caballero

Especialidad en géneros blancos y tejidos del país

Sastrería a medida

MENSUALMENTE SE RECIBEN REVISTAS DE FIGURINES EN TODAS CLASES

PRECIO FIJO

NOTA--Esta Casa no engaña con Cupones.

Línea PINILLOS

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 9 de Mayo el vapor

Barcelona

admitiendo carga y pasaje de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase para dichos puertos
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 5 y 7.

Para San Juan de Puerto Rico, Habana y Matanzas saldrá de Barcelona sobre el 20 de Mayo el vapor

Cádiz

admitiendo carga y pasaje de 1.^a, 2.^a y 3.^a cámara para dichos puertos.
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en este **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

**GRANDES TALLERES DE
ESCULTURA RELIGIOSA**

Se decoran SALONES CAPILLAS, ANDAS ALTARES en O/o fino superior.—Trabajos Esmeradísimos garantizándolos por el Reputado Artista

D. ENRIQUE BARRACHINA

en los grandes Talleres de su propiedad de la calle de San Miguel número 15 en VALENCIA—España.
No dejen de visitar esta casa, pues es la que con más economía encontrarán en VALENCIA.



Zumbidos

Repiques — Silbidos

Acompañados ó no de vómitos, de neuralgias, de dolores varios, éstas alucinaciones auditivas son de origen artrítico, e indican disturbios del sistema circulatorio. El tratamiento está en relación con la causa y depende de una acción depurativa, tonificante, modificadora. El

Depurativo Richelet

al dilatar los vasos, al activar la expulsión de las impurezas nocivas a la sangre, y al acelerar el sistema nervioso, hace que desaparezcan como por encanto todos esos desórdenes penosos, sin que el paciente tenga que interrumpir, en modo alguno, sus ocupaciones habituales. En resumen: Este precioso específico, regenera y renueva los organismos más deteriorados, vigorizándolos y rejuveneciéndolos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

A. R. THOMSON HOUSTON IBERICA, S. A.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y papeterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura.
De venta en las principales Farmacias de España.

Un consejo a los automovilistas

¿Queréis que vuestras cubiertas sean eternas?
No rodar nunca con ellas estando deshinchadas, rechaparlas antes de que las lomas bayen y cede rozar en el suelo o debilitado por el contacto del polvo y el agua.
Es un error grandísimo apurar extremadamente una cubierta. Debe bastar que las lomas saquen a la superficie exterior para que inmediatamente se hagan rechapar asegurando de este modo una reparación eficaz que dará nueva vida a la cubierta.

Enrique Codina
Técnico especialista en neumáticos



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo.
Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

RECUERDE
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir CALLOL

DA

**FUERZA, VIGOR
Y JUVENTUD**

y los Médicos le llaman el
REMEDIO DE LOS
DÉBILES



PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Calados

25 céntimos el metro
Se hacen sobre BLUSAS VESTIDOS y ROPA BLANCA, Calle PALACIO (Pórticos) 40, al lado del Circuito.

**Para
SELLOS DE GOMA
Casa Codina
Unión, 8, Palma**

Específicos

Nacionales y Extranjeros se ofrecen a precios sin competencia en la **DROGUERIA y SUCURSALES** de Vda. de José Juan. Nota: Pídase precios antes de comprar.

Vinos de mesa Oliver

De venta Sociedad San Jaime, calle 3, (callecón).

Se venden

en Son Español dos casas con jardín esquinada tres calles. Informes calle Juliá, 42º

Muchacho

Se necesita en la Sociedad Unión Protectora Mercantil, Constitución, núm. 29.

Se vende

Tanto entera como por pisos separados, una casa en la calle del R. y Sancho números 12 a 16. También se vende un solar junto a la misma, de ochocientos y pico de metros. Informes, S. Miguel, 155 1º

IRRIGADORES

De porcelana, de cristal, de zinc, de goma para casa y viaje.

Surtido inmenso

TUBOS, de goma, cañulas, fondeas, peras, jeringas, de todas clases y precios.

Casa Codina, Unión, 8, Palma